



PERMANENCE

L'infirmière scolaire est à l'écoute et en soutien des élèves lors des temps de permanence.

- Je dors mal
- Mes parents se séparent
- Je me sens mal dans ma peau
- Mon grand-père est mort
- L'école c'est difficile pour moi
- J'ai des questions sur mon corps
- J'ai des soucis avec mes copains
- Etc.

L'infirmière scolaire

Le ou la médecin scolaire

promotion
santé
 école accompagnement
 parents élève protection
 soutien écoute réseau
 permanence

LA SANTÉ SCOLAIRE
 de la 1ère année aux écoles post-obligatoires

JURA  **CH**
 RÉPUBLIQUE ET CANTON DU JURA
 DÉPARTEMENT DE L'ÉCONOMIE ET
 DE LA SANTÉ
 SANTÉ SCOLAIRE



VISITE DE SANTÉ

En 1ère année, un examen médical de l'élève est réalisé chez le ou la pédiatre/médecin de famille.

En 3ème année, une visite de santé individuelle est organisée.

L'infirmière scolaire y réalise :

Test de la vue et de l'ouïe
Mesure du poids et de la taille
Entretien confidentiel

PROMOTION DE LA SANTÉ ET PRÉVENTION

L'infirmière scolaire intervient dans plusieurs activités, par exemple :

- Promotion du sommeil et prévention de l'utilisation des écrans
- Prévention des dangers de l'exposition au soleil
- #MOICMOI, programme autour de la santé psychique des adolescents et adolescentes
- Prévention du tabagisme
- Réseau cantonal d'écoles21, en santé et durable
- Autres projets liés à l'école.

TRAVAIL EN RÉSEAU

« Ensemble à l'écoute des élèves »

L'infirmière et le ou la médecin scolaires proposent :

- **Aux parents** : soutien et accompagnement pour favoriser le bien-être de leur enfant.
- **Aux enseignants et enseignantes** : écoute, échange et soutien, conseil en matière de maltraitance.

En collaboration avec les directions d'école, la médiation scolaire, le personnel du milieu socio-éducatif et de la santé sexuelle, ciao.ch, 147, Pro-Junior, Action Innocence, Jeunes et médias, etc.